
Bestensee, Liegewiese 

EU - Badestelle:

Kiessee II

mittlere Tiefe (m):

maximale Tiefe (m): 6

Seetyp: kein Seetyp nach WRRL

beobachtete Wasserblüte verursacht durch Blaualgen keine 

zur Erkrankung an Badedermatitis, verursacht durch keine Gefahr

Untersuchungsergebnisse

Badegewässerqualität nach mikrobiologischer Bewertung

Seevolumen (in Mio. m³):

Seegröße (ha): 3

►

Zerkarien

►
während der letzten 4 Jahre

max. Sichttiefe (m): 1,8

0,7

max. Wassertemperatur (°C): 24

8,4
(Messergebnisse aus Badesaison 2020-2023)

min. Sichttiefe (m): min. Wassertemperatur  (°C):

(aus 4 Qualitätsstufen)

Landkreis Dahme-Spreewald 
Gesundheitsamt
Schulweg 1B
15711  Königs Wusterhausen
Tel.: 033 75/ 26 -2145 
Fax: 033 75/ 26 -2176

Zuständiges Gesundheitsamt: weitere Informationen:

  www.badestellen.brandenburg.de

Stand: 15.05.2024

(Karte: TK 10; Nutzung mit Genehmigung der LGB)  
Lage Badestelle = Lage Probenahmestelle

Bewertung: ausgezeichnet



 

 

 

Allgemeine nicht fachsprachliche Beschreibung des Badegewässers 
auf der Grundlage des Badegewässerprofils  
 
Der Kiessee II bei Bestensee liegt etwa 7 km südlich von Königs Wusterhausen, im 
gewässerreichen Gebiet der Dahmeseen. Er gehört zum Landschaftsschutzgebiet Teupitz-
Köriser Seengebiet. 
 
Der Kiessee II ist der mittlere von drei hinter einander liegenden Abgrabungsseen, die westlich 
von Bestensee im Zuge des Kiesabbaus entstanden. Zwei Seen sind zusammenhängend, und 
nur durch eine schmale Landbrücke von einander getrennt. 
 
Der annähernd ovale Kiessee II hat eine Fläche von 3,1 ha und eine maximale Tiefe von ca. 6 m. 
Eine stabile sommerliche Temperaturschichtung bildet sich nicht aus.  
 
Das Areal der drei Kiesseen ist ganz der Freizeitnutzung gewidmet. In unmittelbarer Umgebung 
sind sie von einer bewaldeten Fläche umgeben, die als Campingplatz genutzt wird. Mehrere 
Badestellen säumen die Ufer. 
 
Bei Untersuchungen, die Anfang der 1990er Jahre durchgeführt wurden, wurde der Kiessee noch 
als relativ nährstoffreich eingestuft. Sein Zustand scheint sich inzwischen verbessert zu haben, 
denn die Sichttiefen liegen an der Badestelle während der Saison jetzt stets über 0,5 m 
(sommerlicher Mittelwert im Freiwasser 1,1 m).  
 
Die Röhrichtbestände sind wegen der steil abfallenden Ufer und der intensiven Freizeitnutzung 
nur spärlich ausgeprägt.  
 
Angeln ist am Kiessee erlaubt. Es werden Aale, Hechte, Zander, Barsche, Karpfen, Schleien und 
verschiedene Weißfischarten gefangen. 
 
Der zwischen mehreren großen und kleineren Seen gelegene Ort Bestensee – der Ortsname 
soll sich von slawisch „best Wyn“ = „zwischen Wassern“ ableiten – ist durch seine gute 
Erreichbarkeit nicht nur bei Berlinern, die ins Umland ziehen, sondern auch bei 
Erholungssuchenden aus der Großstadt beliebt. Die Kies- und Tonseen sind dabei wegen ihres 
klaren Wassers besonders attraktiv.  
 
Die Badestelle „Bestensee, Liegewiese“ am Kiessee II wird entsprechend der Brandenburgi-
schen Badegewässerverordnung durch vierwöchentliche Probennahmen vom Gesundheitsamt 
des Kreises überwacht. Blaualgenblüten wurden nicht beobachtet. 
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General description of the bathing water in non-technical language 
 
Kiessee II is a lake near Bestensee and is situated around 7km south of Königs Wusterhausen, 
in the Dahme Lake District, which has numerous lakes. It is part of the Teupitz-Köris Lake District 
Landscape Protection Area.  
 
Kiessee II is the middle of a chain of three quarry lakes, which were created west of Bestensee 
as part of gravel extraction. Two lakes are joined together and are only separated from each 
other by a narrow land bridge.   
 
The almost oval Kiessee II has a surface area of 3.1ha and a maximum depth of around 6m. 
Stable summer temperature layering does not occur.  
 
The area of the three quarry lakes is totally dedicated to leisure use. They are immediately 
surrounded by a forested area which are used as a camping site. Several bathing areas line the 
shore.  
 
In studies which were carried out at the start of the 1990's, Kiessee was categorised as still 
relatively nutrient rich. Its state now seems to have improved, as the water transparency levels 
at the bathing area are constantly above 0,5m during the season (summer mean value in open 
water: 1.1m).  
 
The reed population is only sparsely pronounced due to the shore, which falls away steeply, and 
the intensive leisure use.  
 
Fishing is permitted at Kiessee. Eel, pike, zander, bass, carp, tench and various species of white 
fish can be caught here.  
 
The locality of Bestensee is situated between several larger and smaller lakes – the name comes 
from the Slavic “best Wyn” = “between waters” - and due to the fact that it is easily reachable, it 
is not just popular with Berliners who move into the surrounding area, but also with those from 
the big city seeking recreation. The gravel and clay quarry lakes are particularly attractive, due 
to their clear water.  
 
The “Bestensee, Liegewiese” bathing area at Kiessee, which is tested every four weeks by the 
local Office for Health as per the Brandenburg Bathing Water Regulations. 
Blooms of blue-green algae have not been observed. 
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